

Maira Y. Mendoza

Profesor: Urioste

May 16, 2018

### Los Recuerdos de Ana Calderón

*Los Recuerdos de Ana Calderón* por Graciela Limón, es una novela que toca temas como la inmigración, rol de géneros, realización personal, desolación, resentimiento, odio, amor, conflictos familiares, violencia física entre tantos más. La protagonista de la historia es Ana la mayor de ocho hermanos. Su padre no la quiere, ya que fue su primer hija y él quería un varón. Acusa a Ana de haber hecho algo en el vientre de su madre porque después de ella no nació ningún varón. Al nacer su hermano César piensa que por fin su va a ser aceptada por su papa, pero lamentablemente no es así.

“ Desde que tengo memoria, todo el mundo siempre me recordaba que yo debí haberle hecho algo malo al vientre de mi madre cuando estaba en su interior, porque después de que yo nací habían muerto dos niños uno tras otro”(2). Desde el principio de la historia podemos ver el resentimiento de su padre hacia Ana por no haber nacido varón, y también la culpaban de haber hecho algo en el vientre de su madre porque después de ella todos los niños que nacieron murieron. Como puede un padre hacer tanto dano a su propia hija y hacerla sentir así desde que era una niña, haciéndola sentir culpable por algo que no tenía sentido alguno. Esto fue un daño psicológico muy

grande para Ana, que en toda la historia siempre trata de agradar a su padre Rodolfo para buscar su amor de padre.

Este es un ejemplo de tantos en el libro donde se puede ver el odio que el padre de Ana sentía hacia ella. Aquí podemos ver los pensamientos de Rodolfo, que a la vez él se dice a sí mismo que su deber como padre es querer a Ana ya que es su hija, pero algo que es más fuerte que él no lo deja. El odio que siente hacia su propia hija es más fuerte que el lazo de sangre que los une.

Después de la muerte de su esposa Rodolfo decide irse al “otro lado” Estados Unidos con sus ocho hijos, en busca de una vida mejor para él y su familia. Inician el viaje y Octavio un niño huérfano sin el darse cuenta los sigue en el viaje porque el quiere ir con ellos y no quedarse solo. Cuando Rodolfo lo descubre decide llevarlo con ellos también. Aquí podemos ver que Rodolfo tenía compasión, él pudo haber dejado a Octavio, sin embargo lo llevó con él y su familia. Una de las cosas que me pregunte cuando al estar leyendo la novela era como alguien que muestra compasión hacia un pequeño huérfano, pero no es capaz de sentir amor a hacia su propia hija. También este personaje Octavio fue el protagonista de toda la historia ya que cambió la vida de Ana, su hermana, y de toda su familia. Me pregunto qué hubiera pasado si Octavio no hubiese ido con ellos la historia hubiese sido muy distinta, ya que Octavio influyó mucho en la historia.

En su travesía por llegar a Los Angeles California, llegaron al Rancho la Concepcion. Donde los dueños del Rancho explotaban a sus trabajadores, pagándoles muy poco y los hacían trabajar desde muy temprano hasta la anochecer. Los dueños

tenían una tienda donde les vendían comida a los mismos trabajadores con precios muy altos para que se endeudaran y así mantenerlos ahí como sus trabajadores y hacerlos que se endeudaran.

En el Rancho de Concepción Ana trabaja y trata de demostrarle a su padre que ella puede trabajar y ser como el hijo que él siempre quiso tener. Fue ahí donde descubre que ella era como todas las demás mujeres. Cuando le llega su demostración mientras está trabajando y ve la sangre escurrida en sus piernas. Esta escena se me hizo muy triste ya que Ana se da cuenta que es como todas las mujeres y se acuerda de las palabras de su tía Calista donde le dice que ella nació para ser madre y cuidar a sus hijos.

Otro de los grandes sucesos que pasa es que cuando Rodolfo decide escapar del Rancho lo logra pero al llegar a Nogales su hija Jasmine que ya iba muy enferma, muere al llegar. Después se mueven a el Este de Los Ángeles. Es ahí donde Ana tiene la oportunidad de estudiar pero su papa la forsa a dejar la escuela ya que le dice que tiene que trabajar, Ana que era una excelente alumna deja de estudiar en el trabajo es donde convive mucho con Octavio se enamoran y sale embarazada de él." Volvió a agarrarla de la muñeca, y la mantuvo a una distancia de un brazo mientras le daba de golpes el cinturón silbo en el aire de la mañana al chocar contra el cuerpo de Ana. (83). Aquí es cuando Rodolfo maldice a Ana y la golpea brutalmente al darse cuenta que estaba embarazada. El acto de violencia que cometió Rodolfo con su hija no tuvo nombre. Octavio solo miro como su padre la golpeaba y no hizo nada para detenerlo.

Franklin Bast y Amy ayudaron a Ana durante su embarazo y fueron como unos padres para ella. Ahí fue donde nació su hijo a quien nombró Ismael. Mas tarde Octavio quiere quitarle a Ismael y lo logra. Ana termina en la cárcel ya que intentó matar a Octavio para recuperar a su hijo. Cuando Ana sale de la cárcel busca por muchos años a su hijo pero todos sus intentos son fallidos. Después sin saber conoce a su hijo después de 25 años tienen una relación amorosa, y cuando Ismael muere en su funeral se da cuenta de que era su hijo. Dejándola con dolor, y una gran culpabilidad.

Esta novela es una historia de sufrimiento, dolor, pero a la vez de superación ya que cuando Ana sale de la cárcel decide estudiar y se hace una empresaria muy importante, esto rompe los tabúes o estereotipos de que cuando un niño es abusado físico o psicológicamente tienden a repetir el mismo patron. Lo que sufrió Ana en toda la historia fue muy fuerte pero a la vez todo ese sufrimiento no la dejo derrumbarse y salió adelante. Fue una historia motivadora y de sobrevivencia.